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Ligue Régionale d’Occitanie de Basketball 
Maison du Basket - 36 avenue de l’Hers – 31500 TOULOUSE 
Association régie par la loi du 1er juillet 1901  
Déclarée auprès de la préfecture de la Haute-Garonne le 14 août 1933 sous le numéro W313006778 

PROCES VERBAL 
BUREAU REGIONAL  

Samedi 18 janvier 2025 à 09h30 

La Cocotte – Stade Gérard Labatut, 34290 SERVIAN 
 

Les membres du Bureau de la Ligue Régionale d’Occitanie de Basketball se sont réunis en présentiel et en 
visioconférence, sur convocation du Président. 
 
Il a été établi une feuille de présence. Elle permet de constater que 9 membres sont présents sur 12. 
 

 
 
 
 

Présent(e)s : CHAPPAT Huguette, FERRIER Magali (visioconférence), COMBES Jean Luc, DESSAINT Jean-Jacques, 
DUPREY David, MARITON Bruno, PY Patrice, RODRIGUEZ Christophe et SANTOS David.  
 
Assistent : FILLIATRE Aurore (Directrice-Adjointe - visioconférence), MANZANO PEREZ Justine (Assistante de 
Direction), CHICANNE Patrick (Directeur Technique Régional), MOULIN Jacob (Directeur-Adjoint) et RODRIGUEZ 
Éric (Directeur Territorial). 
 
Excusé(e)s : FILIPPINI Marlène, PUEL Alain et ROLAND Céline. 
 
 

 
 

Le Bureau Régional, réunissant le quorum requis à l’article 13.2 des Statuts, peut valablement délibérer. 
 

 
 
Le Président ouvre la séance à 09h45 en indiquant que le Bureau est appelé à délibérer sur l’ordre du jour 
suivant : 
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Ordre du jour : 
 
1. Instances : 

1.1. Ouverture par le Président 

1.1.1. Etat des Licences 

1.1.2. Réunion de Zone Sud Est 

1.1.3. Représentations institutionnelles 

1.1.4. Visites Collectivités - FFBB 

1.2. Assemblée Générale 2025 

1.3. Commission Régionale de Discipline 

1.4. Responsabilité Sociétale des Entreprises – Responsabilité Sociétale des Organisations 

1.4.1. Travail sur les incivilités 

1.5. Projet de Territoire 

 

2. Tour des Pôles par les VP : 

2.1. Administration Générale (Bruno MARITON) 

2.1.1. Point RH 

2.1.1.1. Règlement Intérieur 

2.1.1.2. Retour Séminaire Collaborateurs 

2.1.1.3. Camps d’Eté : Responsable Ligue 

2.1.2. Point Financier 

2.1.2.1. Etat des lieux des cartes grises des arbitres – Suivi du contrôle URSSAF 

 

2.2. Animation du territoire (Céline ROLAND) 

2.2.1. NBA City Tour 

 

2.3. IRFBB et Formation du Joueur (Alain PUEL) 

2.3.1. IRFBB  

2.3.2. Formation des Dirigeants 

2.3.3. Formation de Joueurs (Patrick CHICANNE) 

2.3.4. Formation des Cadres  

2.3.5. Service Civique  

 

2.4. Compétitions et Officiels (Christophe RODRIGUEZ) 

2.4.1. ERO 

2.4.2. 3x3 

2.4.3. Statut du Technicien : Bilan à mi-saison 

2.4.4. Premiers retours : Réunion des Commissions Départementales secteur MED 

 

3. Tour de table 
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1. Instances : 

1.1. Ouverture par le Président 

1.1.1. Etat des Licences 

 

 
Au 15 janvier 2025, en comparaison avec la saison dernière, nous pouvons constater une perte de licenciés pour certains 
départements, notamment sur les catégories jeunes.  
Cependant, le chiffre reste en progression. Le comité du Gers a déjà dépassé son nombre total de licenciés. 
 

1.1.2. Réunion de Zone Sud Est 

La date de la réunion de Zone Sud Est a été avancée au vendredi 21 et samedi 22 mars.  

Cela demande une réorganisation pour la Ligue notamment concernant la date de la Commission des Présidents. En raison 

de ce changement, le Bureau Régional décide d’avancer la Commission des Présidents au vendredi 14 mars en amont du 

Comité Directeur Régional. Le lieu sera communiqué prochainement. 

 

Concernant les réunions de zone, avec la nouvelle mandature fédérale, le format change. Un premier temps d’échange 

se déroulera le vendredi soir puis un second le samedi matin. Les thèmes de la prochaine réunion de zone sont : Les 

critères du PSF et les satellites de club. La volonté de la fédération est d’avoir lors de ces réunions : le Président, le 

Secrétaire Général et le Trésorier de chaque comités et ligues. 

La Ligue Occitanie est organisatrice de la réunion de zone pour le mois de mars. Nous allons commencer les démarches 

pour trouver un lieu mais nous sommes dans l’attente du nouveau cahier des charges afin de finaliser cette réservation.  

 

1.1.3. Représentations institutionnelles 

Plusieurs évènements institutionnels auront lieu sur le premier semestre de l’année 2025. Jean-Jacques DESSAINT 

participera à ces évènements afin de représenter la Ligue Occitanie. 

Le 30 janvier, évènement de la Région Occitanie, le Club des organisateurs d’évènements. Il a lieu lors de l’Open Sud de 

France. 

Le 26 mars, inauguration des terrains playground Montpelliérains en présence du Président Fédéral et des représentants 

de la Ville de Montpellier et de la Métropole.   

 

1.1.4. Visites Collectivités – FFBB 

Le président fédéral a communiqué auprès des ligues qu’il visiterait les collectivités (Région, Collectivités et Métropoles) 

lors du 1er semestre. Il profiterait de son passage à Montpellier lors de l’inauguration des playgrounds pour visiter les 

collectivités de l’Occitanie. Nous sommes dans l’attente de la validation de cette information et du planning définitif. Jean-

Pierre HUNCKLER souhaite la présence du président de la Ligue à chaque étape de son circuit.  

Patrick CHICANNE questionne le bureau afin de savoir s’il y a une possibilité de faire une visite du CREPS lors de son 

passage. Jean-Jacques DESSAINT prend note de cette demande et en fera part à la Fédération une fois que le calendrier 

de sa venue sera fixé. 

Lors du second semestre 2025, le président fédéral visitera les structures : comités, ligues et certains clubs. 
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1.2. Assemblée Générale 2025 

Nous rappelons que l’Assemblée Générale de la Ligue se tiendra à Cap Découverte (81), comme la saison passée.  
Un temps de travail est prévu entre Huguette CHAPPAT et Justine MANZANO PEREZ le 30 janvier afin de commencer à 
préparer cet évènement pour pouvoir communiquer des premières informations aux licenciés, clubs et élus.  
A noter que cette Assemblée Générale sera élective encore cette saison car des postes au Comité Directeur Régional 
restent vacants.  
 

1.3. Commission Régionale de Discipline 

En date du 15 janvier, quelques chiffres concernant les dossiers disciplinaires : 
- 79 dossiers ouverts, décomposés comme suit : 

➢ 3 Fautes Techniques : 27 
➢ Faute Disqualifiante avec rapport : 9 
➢ 5 Fautes Techniques : 1 
➢ Joueur Suspendu : 3 
➢ Incidents avant la rencontre : 1 (saisi par la FFBB) 
➢ Incidents pendant la rencontre : 24 (dont 1 saisi par la FFBB) 
➢ Incidents après la rencontre : 14 (dont 1 saisi par la FFBB) 

- A date, le nombre de dossiers disciplinaires a triplé comparé à la saison 2023-2024.  
 

1.4. Responsabilité Sociétale des Entreprises – Responsabilité Sociétale des Organisations 

Une réunion de restitution du travail commun avec les autres ligues sportives du secteur Occitanie a lieu le mercredi 29 
janvier à Montpellier.  
Afin de préparer cette réunion, un temps de travail est mis en place le 23 janvier entre David DUPREY, Jean-Jacques 
DESSAINT, Julien CORRIN et Jacob MOULIN. 
 

1.4.1. Travail sur les incivilités 

Jean-Luc COMBES questionne le Bureau Régional afin de savoir s’il est possible de modifier certains aspects du règlement 

sportif au niveau régional pour limiter les incivilités sur les terrains. Le Bureau Régional propose de faire une réunion avec 

Jean-Pascal BOISSE et Patrick CHICANNE pour voir s’il y a un impact de certaines règles au niveau sportif avant de 

demander auprès de la Fédération si nous pouvons l’adapter à nos règlements régionaux et sur quelles catégories. 

 

Il questionne ensuite sur la possibilité de faire un recueil/une boite à outils afin de le mettre à disposition des clubs ? Jean-

Jacques DESSAINT lui propose de le mettre éventuellement sur le site internet afin que cela soit à disposition des clubs, 

mais cela entraine de le mettre à jour régulièrement. Jean-Jacques DESSAINT va donc questionner les élus référents de 

cette thématique afin qu’ils puissent travailler sur ces outils en fonction de leurs disponibilités. 

 

➔ Magali FERRIER a rejoint la réunion à 10h30 

 

1.5. Projet de Territoire 

La Ligue doit rendre à la FFBB le projet final du projet territoire en septembre 2025. La FFBB enverra une feuille de route 
sur laquelle la Ligue pourra se baser afin de le construire. 
 

2. Tour des Pôles par les VP : 

2.1. Administration Générale (Bruno MARITON) 

 
2.1.1. Point RH 

Bruno MARITON annonce la naissance du fils de Sylvie GRUSZCZYNSKI.  
Il informe également qu’une programmation des entretiens individuels des collaborateurs se fera dans les jours à venir. 
Eric RODRIGUEZ fait part aux membres du Bureau Régional que l’entretien professionnel de reprise d’arrêt de longue 
durée de Justine MANZANO à la suite de son congé maternité a été fait le 10 janvier ainsi que la visite médicale obligatoire 
auprès de la médecine du travail. 
Une réunion périodique du groupe RH a lieu le lundi 27 janvier à Toulouse. 
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2.1.1.1. Règlement Intérieur des salariés 

Le Règlement Intérieur concernant les salariés et collaborateurs est pratiquement finalisé. Il sera envoyé après échange 

dans le cadre du CSE aux membres du Bureau Régional. 

 

Délibération : Après la consultation du CSE, le Bureau Régional donne-t-il pouvoir au président de valider ce Règlement 

Intérieur? 

Votants : 9  POUR : 9 CONTRE : 0 ABSTENSION : 0 

La délibération est adoptée à l’unanimité des membres du Bureau Régional présents.  

 

2.1.1.2. Retour Séminaire Collaborateurs 

Le séminaire annuel des collaborateurs s’est déroulé à Carcassonne les 19 et 20 décembre 2024. Au programme : activités 

teambuilding, temps de travail et d’échange sur la coopération et la collaboration. Lors de ce séminaire, Jean-Jacques 

DESSAINT et Alain PUEL étaient présents.  

 

2.1.1.3. Camps d’Eté : Responsable Ligue 

Chaque année des salariés de la Ligue étaient les responsables des semaines des camps d’été. Cependant, de moins en 

moins de collaborateurs souhaitent être en gestion (responsabilité) d’une semaine de camp alors que le nombre de 

semaines proposées continue d’augmenter suite à une demande forte. 

Une question se pose afin de savoir si on impose qu’il y ait au moins un collaborateur de la Ligue sur chaque semaine de 

camp ou est-ce que l’on autorise à un intervenant extérieur de gérer une semaine de camp avec le risque qu’il n’y ait 

aucun collaborateur de la Ligue présent. 

L’ensemble des membres du Bureau Régional présents souhaitent qu’au moins un collaborateur soit présent sur chaque 

semaine de camp. Les prérequis demandés pour être en responsabilité sur une semaine de camp d’été sont d’avoir une 

carte professionnelle d’éducateur sportif en cours de validité. Une question se pose désormais quant à l’obligation pour 

les collaborateurs de faire ces camps ; Cela fera objet d’une réflexion rapide par le groupe RH. 

 

2.1.2. Point Financier 

Plusieurs rendez-vous sont prévus d’ici la fin de saison avec l’expert-comptable et le Commissaire aux Comptes pour faire 
le suivi comptable dans un premier temps et ensuite afin de clôturer l’exercice comptable. 
 

2.1.2.1. Etat des lieux des cartes grises des arbitres – Suivi du contrôle URSSAF 

Eric RODRIGUEZ rappelle que pour donner suite au contrôle URSSAF, la Ligue doit pouvoir justifier que chaque personne 
à qui on verse une indemnité kilométrique a bien un véhicule (via le biais d’une carte grise). Thibauld BURNEL a fait le 
nécessaire pour récupérer les cartes grises auprès des arbitres : à ce jour seulement 35% des arbitres concernés ont 
répondu et envoyés leurs justificatifs.  
A la vue de ce pourcentage insuffisant, une note d’information indiquant les demandes de l’URSSAF sera transmise à 
l’ensemble des arbitres par le Secrétariat Général avec une échéance de réponse. A la suite de cet envoi, une décision 
sera prise lors du prochain Comité Directeur Régional quant aux arbitres qui n’auront pas justifié de leur utilisation d’un 
véhicule pour la pratique de l’arbitrage pour le compte de la Ligue Régionale. 
 

2.2. Animation du territoire (Céline ROLAND) 

 

2.2.1. NBA City Tour 

Nouveauté dans le cadre des NBA GAMES à Paris, la FFBB a souhaité exporter en dehors de la capitale les interventions 
de la NBA auprès des jeunes et des entraineurs. Toulouse a été choisi cette année et la Ligue a donc dû organiser (par 
délégation fédérale) les NBA City Tour. Cette gestion a été confiée à Aurore FILLIATRE. 
C’était la première étape du circuit en France, elle s’est déroulée les 13 et 14 janvier au complexe Sportif Léo Lagrange à 
Toulouse.  
300 scolaires étaient présents par le biais de l’UNSS mais également 50 jeunes U11 du Stade Toulousain et de la 
Toulouserie, 30 entraineurs ont assisté au colloque dirigé par Bill BAYNO, assistant coach de la NBA. Seul point négatif de 
cet évènement, il y avait 70 entraineurs inscrits, et seulement 30 se sont déplacés… 
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Enfin un tournoi 3x3 est venu clôturer cet évènement avec comme objectif pour les vainqueurs de rencontrer les autres 
gagnants des tournois des autres villes à Paris. Les 2 équipes vainqueurs du tournoi final à Paris auront la chance d’assister 
aux NBA GAMES 2025 de Paris. Les deux équipes gagnantes du tournoi de Toulouse sont : le TGB (65) pour les filles et 
l’UGB (32) pour les garçons. Ce tournoi a fait le « buzz » sur les réseaux sociaux de la NBA Europe. 
Il est important de noter que la conseillère municipale déléguée de Toulouse, Mme Julie PHARAMOND était présente sur 
le temps institutionnel et est restée une partie de la journée cela a permis de créer du lien avec la municipalité.  
En conclusion, c’était un bel évènement qui a permis de créer des liens et d’en consolider avec notamment des retours 
très positifs provenant de la FFBB et de la NBA Europe. 
 

2.3. IRFBB et Formation du Joueur (Alain PUEL) 

 
2.3.1. IRFBB  

Une réunion avec les principaux acteurs de l’IRFBB est à venir dans les prochaines semaines. La question d’une potentielle 
limitation de l’aide de l’Etat concernant l’apprentissage sera abordée.  
Un rendez-vous doit être fixé avec l’IRFBB Nouvelle Aquitaine par rapport au BPJEPS de Tarbes afin de réunir nos 
ressources sur ce secteur limitrophe. 
Un autre rendez-vous a été demandé par l’Organisme de Formation du BLMA. Les acteurs de l’IRFBB doivent les 
rencontrer dans les prochaines semaines. 
Enfin Frank CAMBUS représentera l’IRFBB à la réunion à venir avec la DRAJES concernant la Formation (évolutions, points 
d’actualités, …). 
 

2.3.2. Formation des Dirigeants 

La Ligue est en train de travailler sur la formation des bénévoles. Le projet s’intitule « Bénévoles en Occitanie ». Une 
communication sera faite prochainement sur les prochaines interventions. 
 
Les actions « Autour du Basket » continuent. La prochaine se déroule au NET’S (31). Seulement 4 personnes sont inscrites 
pour cette soirée. Le nombre très faible de participants dans certains comités devient une réelle problématique. Pour 
rappel, ces actions ont été construites à la suite d’un besoin exprimé par les clubs. 
Les prochaines réunions pour cette saison se dérouleront dans les comités 34 et 65 (les dates seront communiquées 
prochainement) puis dans le comité 1166 le mercredi 11 juin 2025. 
 

2.3.3. Formation de Joueurs (Patrick CHICANNE) 

Alain PUEL a communiqué sur la faible implication des élus pour être chefs de délégation sur les évènements du PPF. Une 
relance sera faite aux membres du Comité Directeur Régional. 
 
Pour cette année le process ne change pas pour les candidatures élites. Il y a une pré-inscription qui doit parvenir de la 
Fédération dans les jours à venir. Une note d’information sera passée aux clubs afin de prévenir que seulement fin juin 
les attributions seront données sur les clubs choisis car certains commencent déjà à communiquer sur des détections 
élites. Une commission se formera afin d’arbitrer les candidatures (elle sera composée des CTS, d’élus et d’une personne 
de la direction).  
 

2.3.4. Formation des Cadres  

DETB : Les sessions en semaine fonctionnent très bien. Il serait intéressant de faire perdurer cette nouvelle stratégie. Une 
réflexion sera portée sur ce sujet en fin de saison lors du bilan de l’IRFBB. 
BPJEPS : les formatives 1 sont terminées sur toutes les sessions. 
 

2.3.5. Service Civique  

La campagne 2024 est close. 51 missions ont été validées, elles sont réparties sur 39 structures. Sur ces 51 missions, 21 
ont été affectées sur les 7 comités départements/territoriaux pour leurs activités et pour les mises à disposition aux 
clubs de leur comité. 
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2.4. Compétitions et Officiels (Christophe RODRIGUEZ) 

 
2.3.1. ERO 

Un stage observateurs arbitres se déroulera à Toulouse les 25 et 26 janvier 2025 avec un match au TOAC comme support. 
Christophe RODRIGUEZ félicite David DUPREY pour sa nomination en tant que membre de la Commission Fédérale des 
Officiels. Il reste le représentant des statisticiens.  
Une formation des formateurs des officiels se déroulera dans le 1166 sur 2 jours. Thibauld BURNEL devrait être présent 
sur une journée mais c’est Charles THOUIN (cadre technique du Comité 31) qui assurera le stage après concertation et 
mise à disposition du CD31. 
 

2.3.2. 3x3 

Concernant les officiels 3x3, 5 Refs et 9 Marqueurs étaient présents lors du Tournoi U18 du NBA City Tour 2025, une 
présence indispensable au bon déroulement de l’évènement. 
Une réunion sur la formation des officiels 3x3 se tiendra le mardi 21 janvier. 
Deux refs seront envoyés au stage d’accession Ref Elite à Vichy, il s’agit de Nicolas AUSSOURD (1166) et de Mélodye 
LECLERC (31). 
De plus, Philippe ESTEBAN a fait la demande auprès du CT1166 et de la Ligue de la prise en charge de son déplacement 
lors du stage de revalidation Ref 3x3. Pour marquer son implication dans la formation des Refs sur le territoire, la Ligue et 
le Comité 1166 ont décidé de se répartir les frais liés à son déplacement afin de les lui prendre en charge en totalité. 
 
Le pôle 3x3 travaille sur un calendrier 3x3 ainsi qu’une fiche de route. Ces documents seront présentés à la prochaine 
Commission des Présidents puis au Comité Directeur Régional. 
Les tournois 3x3 Entreprise se dérouleront le 20 mars sur le secteur MED et le 17 avril sur le secteur PYR. 
L’ Open Plus JuniorLeague se déroulera le 5 juillet à Albi (dans l’attente d’une confirmation du lieu).  
 
Enfin, Aurore FILLIATRE, Eric RODRIGUEZ et Jean-Jacques DESSAINT se sont entretenus avec les dirigeants de Basket 
Amplitude : TEAM Paris devient TEAM Toulouse. Ce seront donc 5 joueurs professionnels issus de l’équipe de France qui 
composeront cette équipe et s’entraineront à Toulouse. L’équipe cherche un endroit pour poser le terrain qui leur a été 
mis à disposition gracieusement afin de s’entrainer dessus. En attendant de trouver un lieu adéquat, ils s’entrainent à la 
Hoops Factory.  
 

2.3.3. Statut du Technicien : Bilan à mi-saison 

La semaine 4, un envoi sera fait à toutes les personnes et les clubs qui ne sont pas encore en règle pour leur faire un 
rappel afin qu’ils puissent se mettre en conformité avec le statut du technicien. 
Malgré les pénalités des saisons précédentes et les rappels de début de saison, il y a encore beaucoup de clubs qui ne 
sont pas en règle. 
 

2.3.4. Premiers retours : Réunion des Commissions Départementales 5x5 secteur MED 

Retours de la réunion qui s’est déroulée le 17 janvier 2025 : Les comités aimerait qu’un niveau R3 soit créé sur les niveaux 
U18M et U15M sur le secteur MED comme ce qu’il se fait sur le secteur PYR. 
Enfin, une demande a été formulée quant à la possibilité de mettre en place des ententes sportives dans le cadre de 
secteurs ruraux pour pouvoir avoir des équipes et notamment ne pas laisser à l’abandon le basket. Eric RODRIGUEZ et 
Jean-Jacques DESSAINT vont se renseigner auprès de la Fédération afin d’apporter une réponse pour une mise en place à 
compter de la saison prochaine éventuellement. 
La réunion des Commissions Départementales 5x5 du secteur PYR se déroulera le mardi 21 janvier. La présentation sera 
similaire à celle du secteur MED.  
Pour donner suite aux divers retours et demandes, des propositions seront faites à l’ensemble des comités une fois ces 
réunions terminées. 
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3. Tour de table 
 
Huguette CHAPPAT / Jean-Luc COMBES / Magali FERRIER / Aurore FILLIATRE / Jacob MOULIN / Patrice PY / Christophe 
RODRIGUEZ / Eric RODRIGUEZ / David SANTOS : RAS 
Bruno MARITON : informe qu’au comité 1166, ils reçoivent des demandes d’honorabilité sur des licenciés pour des 
rectificatifs sur les dates de naissance notamment. Une vigilance doit être apportée sur ce point lors de la saisie. 
Patrick CHICANNE : fait part aux membres du Bureau Régional de la visite de l’INSEP par 3 jeunes garçons des pôles la 
semaine du 20 janvier (2 du pôle de Montpellier, 1 du pôle de Toulouse). Cependant, cela ne veut pas dire qu’ils seront 
sélectionnés. 
Justine MANZANO PEREZ : est ravie d’être de retour et de retrouver tout le monde. 
Jean-Jacques DESSAINT : informe que plusieurs personnes de la Ligue ont été sollicitées pour des commissions fédérales.  
Magali FERRIER : confirme que le prochain Comité Directeur Régional du mois de mars pourra se dérouler dans les locaux 
de la mairie de Vic-la-Gardiole (34). 
 
 

L’ordre du jour étant épuisé et personne ne demandant plus la parole, la séance est levée à 12h35. 
 

 
 

Prochain rendez-vous du Bureau Régional : Le 13 février 2025 en visioconférence à 19h00 

 
 

 
 

Fait à Toulouse, le 23/01/2025, 

 

 

 
 La Secrétaire Générale,  Le Président, 

 Huguette CHAPPAT  Jean-Jacques DESSAINT 


